



Diario Concepción Domingo 25 de mayo de 2025

11

## Ciudad

PRECORDILLERA

# Inician proyecto habitacional rural que beneficiará a familias productoras de Santa Bárbara

Diario Concepción  
 contacto@diarioconcepcion.cl

Con la colocación de la primera piedra del proyecto "Ruca Pewen", 16 familias rurales de la comuna de Santa Bárbara, en la Región del Biobío, comienzan el camino hacia la anhelada casa propia. La iniciativa forma parte del programa de Habitabilidad Rural del Minvu, bajo la modalidad de Construcción en Sitio Residente, y está destinada a familias que desarrollan actividades ligadas a la apicultura, agricultura y ganadería a pequeña escala.

El proyecto nace de un diseño universitario que se adjudicó el Concurso Vivienda Rural 2018, con el anteproyecto "Casa Colmena", que más tarde fue ajustado para responder a las características sociales, culturales y geográficas del sector. Ocho de las 16 familias beneficiadas tienen ascendencia indígena Pehuenche, reafirmando la identidad territorial de esta zona conocida como la "capital nacional de la miel".

Durante la actividad, el delegado presidencial Eduardo Pacheco, la seremi de Vivienda y Urbanismo Claudia Toledo, y el alcalde Cristian Osés desta-



FOTO: MINVU

**Ocho de las 16 familias beneficiadas tienen ascendencia indígena Pehuenche, reafirmando la identidad territorial de esta zona conocida como la "capital nacional de la miel".**

caron el enfoque descentralizador del Plan de Emergencia Habitacional, que busca avanzar no solo en ciudades, sino también en el mundo rural. "En el campo también hay compatriotas que hacen patria y a ellos tenemos que darles nuestra ayuda", señaló el delegado.

La seremi Toledo recalcó que este proyecto representa un "esfuerzo adicional" en coordinación con universidades, lo que demuestra el compromiso del gobierno con las familias rurales con subsidios desde 2020 que esperaban concretar sus viviendas. El diseño, según explicó, fue pensado para respetar las dinámicas locales y ofrecer soluciones adecuadas al entorno y estilo de vida de los beneficiarios.

Además, en una jornada paralela, las autoridades realizaron un simbólico "puerta a puerta" para entregar 278 escrituras del conjunto habitacional Raíces de la Miel, como parte del Plan de Emergencia Habitacional del gobierno del Presidente Gabriel Boric. A diferencia de las ceremonias tradicionales, esta instancia permitió un encuentro directo con las familias, celebrando el cierre del proceso de adquisición de sus viviendas.

Actualmente, en la provincia de Biobío, el Minvu ejecuta obras que contemplan más de 2.000 nuevas viviendas, con proyectos que ya alcanzan un avance promedio del 80%, consolidando los compromisos del Ejecutivo con la solución al déficit habitacional a nivel regional.

### OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion.cl  
 contacto@diarioconcepcion.cl